

#

Apuntes para la historia de Querétaro

Tomados de varios autores

por Valentin F. Frias. (Alter.)

Tomo II

Quadrerno 18.

1897.

Apuntes para la historia de Queretaro tomados de varios autores por Valentin F. Frias. (Alber)

Continua la biblioteca queretana.

Mourrey — (Cano i Ylmo Sr D. Fr Antonio), natural de la ciudad de Queretaro en el arzobispado de Mexico. Fue colegial en el antiguo llamado de Cristo, en la capital y en su universidad literaria recibio el título de bachiller en filosofia en 1652: Fomó el hábito de Sto Domingo y profesó en el convento imperial de Mexico el 27 de Julio de 1654. Enseñó la filosofia y teologia en el colegio de Porta celi, y recibio los grados de maestro por su religion y de doctor por la academia mexicana, de la que fue despues catedrático de Sto Tomas. Obtuvo el rectorato de Porta celi y el priorato de Mexico y la definicion general de su provincia de Santiago, con cuyo caracter pasó a Roma a negocios de su provincia. Hallabase en aquella corte del Papa, cuando vacó el generalato de su orden por ascenso del Srmo Escoberte al arzobispado de Valencia, y sus singulares prendas de virtud y doctrina, llamaron hacia el religioso americano, la atencion y benevolencia del Sumo Pontifice Inocencio XI, y de los vocales del capitulo general de 1677, y salió electo nuestro Mourrey maestro general de todo el esclarecido orden de predicadores, que gobernó nueve años con paz, acierto y elogio. En 1681 fue presentado para el obispado de Michoacan que renunció; pero no pudo

Apuntes para la historia de Queretaro

serotino corso de robo

(coll.) curso de robo

II año

PA. curso

1881

1685. hacer lo mismo con el arzobispado de Santiago de Galicia a que lo presentó el rey en 1685 y que recogió por espacio de 30 años, habiendo fallecido de 84 de edad en 1715. De estos 30 años los 20 años últimos estuvo en la cama, paralizico de medio lado del cuerpo, pero con la cabeza siempre firme y la pluma siempre en la mano. Su talento, doctrina, dulzura de genio y virtudes cristianas le hicieron grato en Roma y ~~en~~ ^{en} ~~Madrid~~ ^{Madrid} y a los Papas y a los reyes y a los príncipes de una y otra corte: la religión de Sto Domingo le conserva una memoria fiel y agradecida; la metrópoli de Santiago le premia restaurador de la disciplina eclesiástica, padre de los pobres y ben hechor munificentísimo de su iglesia catedral y de las ~~que~~ ^{las} casi todas de religión de uno y otro sexo de aquella vasta arquidiócesis; y la ciudad de Guetaro con la universidad de México, y el convento imperial de Sto Domingo se glorian de un tan ilustre y tan benemerito, a cuya memoria consagran religiosas exequias el año de 1716. Su sucesor el P. Fr. Eloye en circular a todo el orden de Sto Domingo se extendió en magníficos elogios del Sr. Mouron, detallando su laudable conducta en el magisterio general de la orden y en el arzobispado de Compostela, y ponderando perdida de tan grande hombre. Y los bibliotecarios Justif y Echard, que copian aquella Enciclica, añaden esta anécdota: "Lo que refiere el P. Fr. general Eloye de la singular y eximia parsimonia, que usaba con nuestro arzobispo Mouron y de la suma liberalidad

que gastaba con los demás, los experimentaron los capitanes y soldados de la armada de Luis el grande, de rotado en Vigo por los ingleses. Pues habiendo llegado a Santiago despojados y faltos de todo, los recibió el arzobispo con la mas generosa hospitalidad, les regaló oportunamente, y les surtió con abundancia de cuanto habian menester. Asi lo publicaron en Francia a presencia del mismo rey, elogiando la franqueza y caridad de aquel prelado, ufanos de haber visto en él un verdadero pastor de la iglesia." Escribió:

1667 "Laudatio funebris ad regias Philippi IV. Magni Hispan. Regis et Indiar. Imperatoris Exequias." Mexici Typis Bernard Calderon 1667. — "Coleccion de Cartas y Providencias." que se guarda en el archivo general del Orden de Sto Domingo de Roma. — "Ordenanzas para el mejor gobierno de la Santa Iglesia Compostelana." — "Pastoral a los Rectores y de mas Eclesiásticos del Arzobispado de Santiago." Impalli 1670. ff. "Quinque Orationes latinae Romae habitae ad Fratres Ord. Praedicatorum." Las trays originales a Mexico el Dr. D. Antonio Vellasenor y Mouron, dean de la metropolitana, sobri no del autor, y las legó (de ee Eguiara) al Dr. Garicochea, — "Epistola supplex ad S. S. D. Ymnosencium XI pro Beati ficatione Ven. Servi Dei Sebastiani Aparicio. Edit. Roma — "Enciclica ad Universum Ordinem Praedicatorum. Roma 1667 — "Acta seu Ordinationes pro singulis Indiarum Provincias." En el archivo de Sto Domingo de Mexico. — "Carta al Marques de la Mejorada sobre los manifiestos del Rey, del

1709

año de 1709" M.S. =

Rincon (D. José Jacinto) natural de la ciudad de Querétaro, doctor en leyes y abogado de la Audiencia de México. Dió a luz: "Informe juridico sobre la nulidad del Matrimonio de D. Miguel Ybarquien, Capitan de Infanteria con Doña Francisca de Loya". Imp en Mex, 1721 fol. — "Defensa juridica de D. Antonio Sanchez Figueroa, en la causa criminal por la muerte del Boticario D. Juan José Almanza". Imp en Mex por Ortega y Silla 1722 fol. — "Alegacion juridica por D. José Hurtado de Mendoza, Regidor de México, como mando de la Condeza de Valle de Orizaba contra D. Bernardino de Carvajal Conde de la Comarada". Imp en Mex, 1726 fol. — "Informe sobre la utilidad de un Colegio de Propaganda Fide, que quiere fundarse extramuros de México." Imp allí 1731 fol. — "Defensa juridica por la Sra. Doña Maria Traciana de Velasco, Viuda y Pereda, Condeza del Valle de Orizaba contra las pretensiones del Sr. D. Bernardino Carvajal, Conde de la Comarada y del Excmo Sr Duque de Linares y Abrantes". Imp en Mex por Rivera 1732 fol.

1736
N.º 1736
Rincon (D. D. Ramon) nació en la ciudad de Querétaro en el mes de 1736. Fue colegial en el de S. Ildefonso de México, abogado de la Audiencia y regidor de su patria. Pero retirándose de los honores mundanos se hizo sacerdote y se entró en el oratorio de S. Felipe Obispo de México, donde fue incansable en el ministerio saludable del pulpito y del confesonario, sin dejar el estudio de las letras humanas y el de las sagradas. Bastantemente se dá a demostrar el concepto y admiracion que en la Corte se le tuvo, con que los Excmos Señores Virreyes, como los señores provisores se p-

5

dian continuamente su dictamen para la impusion de los sermones y poesias que se les presentaban para impetrar las respectivas licencias, que para salir a luz necesitan.

El Excmo e Ilmo Sr D. Alonso de Haro y Peralta hizo tanto aprecio de su gran literatura, que mas de una vez le consultó sus dudas para el desempeño de su ministerio. El Excmo Sr Conde de Revillagigedo llegó a conocer y estimar de tal modo su mérito literario y su integridad virtuosa, que lo hizo único y perpetuo censor de las comedias, con orden expresa de que ninguna se representase en el real coliseo, que no tuviese la aprobacion de este padre, tan sabio como justo.

1807.
Ibid

Murió este grande hombre en el real Oratorio de México, el 17 de Septiembre de 1807 a los 71 de edad.

El Pbro Sr D. José M. Zelúa e Hidalgo le dedica el siguiente elogio sepulcral en sus "Adiciones a las Glorias de Querétaro" (pag 45.)

"Oraculum Patria splendor, Temploque sacerdos
Deficit: ossa jacent: hoc Raimundus erat."

Version libre:

El Orador afluente, dulce y sabio
Con eterno silencio cierra el labio
Robó el fatal momento
A la patria, su gloria, su ornamento.
En el Santuario augusto